

EN JEREZ.

Un mes. 10 ptas. Un año. 22'50 pta. Un año. 25 pta.
Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Redacción y Administración,

Compás 2.

Año XLV. Domingo 23 de Abril de 1899.

El Guadalete.**MADRID****Después de la batalla.**

En pleno París, a la faz del mundo, se ha de hacer la ilustre escritora Dña Emilia Pardo Bazán una triste pintura de la España de hoy, a la cual prestaba amargo relieve el contraste brutal con la España de ayer. La catástrofe ha destruido con sus humillaciones desconsoladoras la leyenda dorada de la tierra española; sobre las ruinas ha brillado la verdad, descubriendo el espectáculo de una España moribunda, refractaria a todos los adelantos, falta de voluntad y de energía, detenida como piedra en el camino del progreso. Todo aquello que la leyenda dorada disfrazaba con ropaje brillante ocultaba en el fondo no más que un sedimento mal sano de miseria y podredumbre.

La leyenda dorada ha sido reemplazada por la realidad negra, una realidad que a nadie puede ocultarse, que sangra a los ojos de todos por infinitas heridas. Si de algo ha pecado Mme. Pardo Bazán —y conste que no son para alabadas sus crudas dichas en tierra extranjera, porque la ropa rústica debe ser lavada en casa— es de parquedad excesiva. Hacían falta más relatas más recias para que la copia fuese digna del original; el cuadro de la realidad es un más doloroso, porque todo en él es miseria, hiel y vergüenza. Ahí está para demostrarlo en uno de los espacios más repugnantes de la vida nacional, en el aspecto político, esa triste comedia electoral que acaba de representarse.

Buscar moralidad en las elecciones pasadas, viviendo en esta espantosa ciénaga de nuestros políticos, es pretender la cuadratura del círculo. La sinceridad y la honestidad prometida han sido la burla de siempre repetida por convencionalismo. En la lucha de ayer, como en todas, no se han empleado más armas que la mala fe, la coacción, el engaño, el chanchullo, por parte de todos, por parte de los ministeriales y de las oposiciones; lo mismo los monárquicos que los republicanos y los carlistas y los integristas. Nadie es tan necio que vaya a la pelea de buena fe, con las armas de la legalidad; todos utilizan los mismos repugnantes recursos ya sancionados por la costumbre. Apenas si ha habido dos actas sinceras en la lucha; concediendo mucho se puede conceder que haya habido un Pablo Iglesias que luchara honradamente.

Los vencidos se lamentan hoy de la derrota y atruenan el espacio con los gritos que yo procuraría reemplazarle en la profundamente conmovido di a esa excusa paternal tan tierna como humildemente dada, me estrechó de nuevo entre sus brazos. Aun persistió en mi oído su acento al pronunciar aquel adios. Saliendo á la llanura de *** después de haber vadeado el Amante, esperé á Juan Angel para indicarle qué tomase el camino de la sierra. Miróme como asustado con la orden que recibía; pero viéndome doblar hacia la derecha, me siguió tan de cerca como le fué posible, y poco después lo perdí de vista.

Ya empezaba á oír el ruido de las corrientes del Zabaletas; divisaba las copas de los sauces. Detuve en el asomadero de la colina. Dos años antes, en una tarde como aquella, que entonces armonizaba con mi felicidad y ahora era indiferente á mi dolor, había divisado desde allí mismo las luces de ese hogar donde con amorosa ansiedad era esperado. María estaba allí... ya esa casa cerrada y sus contornos solitarios y silenciosos: encendió el amor que nació y ya el amor sin esperanza. Allí á pocos pasos del sendero que la grama empezaba á borrar, vela la archa piedra que nos sirvió de asiento tantas veces en aquellas felices tardes de lectura. Estaba, al fin, inmediato al huerto confidante

—A Kingston contiene la última voluntad de Salomón y la dote de su hija. Si mi interés por ti, agregó con voz que la emoción hacía trémula, me hizo alejarte de ella y precipitar tal vez su muerte... tú sabrás disculparme... ¿Quién debe hacerlo si no eres tú?

Oído que hubo la respuesta que

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Domingo 23 de Abril de 1899.

de la indignación. No hay que hacer caso de esas lamentaciones, porque los que se quejan son reos del mismo delito que condenan. Han sido vencidos porque sus acciones fueron más torpes que las del contrario; porque su dinero para la compra de votos fué menos abundante ó más tarde; porque no tuvieron ocasión para ganar la mano al contrario, en una villanía mayor. Al condenar hoy con los cómicos gritos de sus fingidas indignaciones las tropelías cometidas deben comenzar por condenarse á sí mismos.

Pero no es toda la culpa de los que manejan la máquina política del país; la culpa es de todos, de los que cometen las tropelías y de los que las dejan cometer; pelean los unos por su actividad, los otros por pavidosidad pecan también. Tan censurable como la autoridad que favorece el chanchullo y como el candidato que compra el voto y comete el atropello son el munidor que prepara los resortes para ganar un jornal, el interventor que sirve de instrumento directo al precio de un almuerzo, el elector que vende su sufragio y el cuerpo electoral que se retrae. La llaga se extiende á todos y sobre todos cae el peso de la ley. Pero no es tan doloroso el espectáculo de esta inmoralidad que en toda la nación se presente; por eso es tan terrible la negra realidad que ha reemplazado á aquella leyenda dorada, de que hablaba Mme. Pardo Bazán en la Société des conférences de París.

Y no es que se haya perdido la noción de la justicia y el concepto del deber; no es que se hayan viciado las costumbres. Es que en realidad no hemos tenido aquí noción de lo justo; que hemos vivido siempre fuera de la realidad; que no ha habido costumbres en la vida.

LEON ROCH.

20 de Abril.

NOTA DEL DÍA
(De *El Nacional*)
A partir de hoy, no pienso escribir ni una palabra de política española. Supongo que al volver Adolfo Figueras se encargará de tan importante cosa. En *El Nacional* como en *El Liberal*, *El Imparcial*, *Heraldo, Blanco y Negro*, *Ilustración, Nuevo Mundo*, diarios de Barcelona y Zaragoza, me ocuparé de cosas literarias, con mi firma al pie ó de cuestiones sociales é internacionales.

Creo, respaldando la opinión del compañero Matías Gómez, mi correligionario, que el socialismo no es cosa política, es algo mucho más trascendental. Es la resolución del problema de la lucha por la vida, es la destrucción de la política para ser reem-

plazada por la socialidad; es decir por el reino de todos, por la Buena Nueva. Y la Buena Nueva de nuestros tiempos no puede ser otra cosa que el derecho de todos á vivir en buenas condiciones de trabajo, reposo y tiempo de pensar y sentir y amar.

Así, pues, y dedicando cada día en esta sección, independiente de la política, a cuestiones que á todos interesan, hay que pensar (si el Gobierno tiene la bondad de ocuparse de estas cosas) en el futuro Padre Santo.

León XIII se acaba como una vela, que está cerca del cabo. Dentro de poco habrá que elegir sucesor. Y el sucesor, según los periódicos de todos los países, que tengo la paciencia de leer, será el cardenal Vaughan.

Y Vaughan es inglés.

Y en estos momentos, en los que España no se ocupa más que de los diputados que tendrán Sagasta ó Gamazo, de las damas que han tomado la atmósfera, de la nueva ruleta abierta el otro día, del fracaso del Guerra ó del pucherazo de Revenga; en estos momentos en que Inglaterra está esperando el momento de echarse sobre las dos islas que nos quedan, un Padre Santo inglés es una probabilidad más de desastres próximos.

León XIII ha hecho, durante su reinado una política muy amplia, sumamente personal, pero grande. Ha llenado el mundo con su influencia y le ha disputado á Bisanzio el monopolio de la política europea.

A su muerte, le sucederá, según todos los vientos y corrientes, un Papa inglés, que será inglés antes que Papa.

Si nuestra diplomacia no se previene á tiempo, todo lo que la regencia ha ganado durante el reinado de León XIII, será perdido. El carlismo encontrará apoyo decidido en el Vaticano y en Inglaterra; y la tragedia de Cuba, Puerto Rico y Filipinas se reproducirá en las costas de España antes de un año.

EUSEBIO BLASCO.

Según los datos oficiales publicados por la prensa, resulta que la candidatura socialista ha obtenido en las elecciones del Domingo último 5.000 votos (despreciando fracciones) y 12.000 la liberal. Estos datos son totalmente falsos, y á todos los que han intervenido directamente en las últimas elecciones consta que las únicas candidaturas de oposición que han tenido votación nutrida han sido la federal y la socialista.

A demás, en poder de este Comité obran

certificaciones y copias de actas, de las cuales resulta que en la inmensa mayoría de los colegios la candidatura socialista superaba en votos á la liberal, y en algunos pocos á la conservadora.

No es, pues, ya la convicción moral, sino la prueba material (gracias á la intervención que hemos tenido en casi todas las secciones) la que nos autoriza para afirmar que á nuestros candidatos se les ha robado el acta, favoreciendo á los de la oposición gubernamental, y contra este hecho, que sería inaudito en cualquier país menos en España, protestamos por medio de estas líneas, interin lo hacemos de manera más energica y más documentada en otra parte.

Madrid, 18 de Abril de 1899.—*El Comité Socialista Madrileño.*

Además el Comité socialista organiza un meeting para dar cuenta á los asociados del escandaloso escamoteo que se ha hecho de sus votos.

El que dará nombre á este siglo

Por lo general, denominan al Pontífice León XIII, el anciano de marfil del Vaticano, y ciertamente que con mayor brevedad no podría consignarse el rasgo característico de su aspecto.

Sus blancos hábitos y babuchas, así como el color de cera de su rostro, encuadrado por dos mechones de blancos cabellos, coronan su augusta fisonomía. Los ojos, aunque pequeños, son vivísimos y escrutadores sin rival; el labio móvil ofrece pliegues y repliegues que transparentan la satisfacción ó el descontento, la esperanza ó el temor; su cabeza se inclina bondadosamente para escuchar y comprender, irguiéndose repentinamente cuando habla ó la conciencia de su grandioso poder hacer vibrar su imaginación para ofrecer la fisonomía del soberano que manda.

Jamás la etiqueta destruye esta sinceridad externa, la franqueza de su actitud, la expansión de su personalidad que constituye un encanto original, no ofreciendo afectación alguna el noble rostro del Papa, que ha cumplido sus noventa años.

Durante los veintiuno de su pontificado permanece como prisionero en el Vaticano, centro desde el cual irradiia el pensamiento que anima la inmensidad del mundo cristiano.

Privado de soldados, desnudo de todo poder material, el Santo Padre ejerce sobre el mundo entero un ascendiente al cual antes de él había llegado raramente al papado.

Gracias á un trabajo incesante que se renueva cada día, León XIII ha llegado á

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

FUERA DE JEREZ.

Un mes. 10 pta. Un año. 22'50 pta. Un año. 25 pta.

Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Núm. 13.543.

penetrarse de todas las necesidades de nuestra época. Guardián de una tradición dieciocho veces secular, es igualmente entre todos los hombres de Estado europeos el que se encuentra mejor informado de todas las cuestiones del día, que aborda con tan poderoso espíritu como altera de miras.

Los socialistas, protestan.... ¡Pobres, recurrente al derecho del pataleo! ¡Adiós ilusiones engañosas, esperanzas de oro, espejismos triunfales; todo ha sido una ficción fatal y abominable; hoy, caídos los ideales, en la realidad espantosa del desencanto, ya no cabe ni reír siquiera, ni abrigar un residuo de esperanza!.

La media humanidad constituye por su parte el proletariado, no ha conseguido todavía en nuestro anómalo país tener representación en Cortes. Ellos que, plétoricos de gozo y de risa, se la zaron á la lucha en los comicios, fiados en que la idea sugestionaria eléctricamente á la masa, ya que hasta el Gobierno les allanaba el trayecto y les garantizaba la indulgencia, ven ahora con espantosa claridad que todo el ideal era azúcar y que se ha derretido en cinco minutos de marejada en los colegios electorales. El pueblo, ese pueblo humilde y obrero, al parecer sediento de sangre burguesa, de justicia popular, de igualdad colectiva, no ha hecho el más mínimo caso: se echó á dormir el día de las elecciones y dejó que todo siguiera su curso acostumbrado.... Y si alguien de ellos tuvo la humorada de ir á depositar su voto en la urna, fue variando la candidatura borrando el nombre de Pablo Iglesias y poniendo en su lugar el de un cunero cualquiera, burgués y azul de sangre; es natural: el pobre obrero no pudo resistir la tentadora influencia de la moneda con que ofrecieron comprarle el voto. ¡Ahí es nada!

Y qué no se pueden comer pocos cocidos, que se diga, con dos ó tres duros pagados en pasta mineral catalana! Y Pablo Iglesias, en cambio, ¿qué le podía ofrecer al pobre? Nada; por el momento, nada; ¡ah, y la necesidad es una letra que hay que abonar en el acto; no admite tregua ninguna para colmo de males!.

Y los pocos obreros que votaron, lo hicieron en esa forma: ¡aro fué hallar uno siquiera tan quijotéicamente íntegro que no se dejara sobornar por la positiva madera! El ideal... ¡oh, el ideal no hay más remedio, en ocasiones, que tirarlo debajo de la mesa!

Los pobres socialistas se han quedado á la luna de Valencia. ¿Qué se les hizo encarnizada oposición por parte del Gobier-

248

SIRAM

MARIA.
que yo procuraría reemplazarle en la profundamente conmovido di a esa excusa paternal tan tierna como humildemente dada, me estrechó de nuevo entre sus brazos. Aun persistió en mi oído su acento al pronunciar aquel adios. Saliendo á la llanura de *** después de haber vadeado el Amante, esperé á Juan Angel para indicarle qué tomase el camino de la sierra. Miróme como asustado con la orden que recibía; pero viéndome doblar hacia la derecha, me siguió tan de cerca como le fué posible, y poco después lo perdí de vista.

Ya empezaba á oír el ruido de las corrientes del Zabaletas; divisaba las copas de los sauces. Detuve en el asomadero de la colina. Dos años antes, en una tarde como aquella, que entonces armonizaba con mi felicidad y ahora era indiferente á mi dolor, había divisado desde allí mismo las luces de ese hogar donde con amorosa ansiedad era esperado. María estaba allí... ya esa casa cerrada y sus contornos solitarios y silenciosos: encendió el amor que nació y ya el amor sin esperanza. Allí á pocos pasos del sendero que la grama empezaba á borra-

MARIA.

—Es que no suben que voy á morirme, respondió abrazando á Emma y sollozando contra su pecho.

—Morirte! Morirte cuando Efraín va á llegar....

—Sin verlo otra vez, sin decirle... morirme sin poder esperar. Esto es espantoso, agregó estremeciéndose, después de una corta pausa; pero es cierto; nunca los síntomas del acceso han sido como los que estoy sintiendo. Yo necesito que lo sepas todo antes que me sea imposible decírtelo. Oye: quería dejarte cuento yo poseo y le ha sido amable. Pondrás en el cofrecito en que tengo sus cartas y las flores secas, este guardapelo donde están sus cabellos y los de mi madre: esta sorolla que puso en mis manos en vísperas de su viaje: y en mi delantal azul envolverás mis trenzas... No te aflijas así, continuó acercando su mejilla fría á la de mi hermana, yo no podría ya ser su esposa... Dios quiere librarme del dolor de hallarme como estoy, del trance de verme espirar. ¡Ay! no podría morirme conforme dándole el último adios. Estréchale por mí en tus brazos, y dile que en vano luché por no abandonarle... que me espantaba más su soledad que la muerte misma, y... María dejó de hablar y temblaba en

245

los brazos de Emma; cubrióla esta de besos y sus labios la hallaron yerta: llamóla y no respondió; dió voces y acudieron en su auxilio. Todos los esfuerzos del médico fueron infructuosos para volverla del acceso, y en la mañana del siguiente día se declaró impotente para salvarla. El anciano cura de la parroquia, audió á las doce al llamamiento que se le hizo. Frente al lecho de María se colocó en una mesa adornada con las bellas flores del jardín, el crucifijo del oratorio, y le alumbraban dos cirios benditos. De rodillas ante aquel altar humilde y perfumado, oró el sacerdote durante una hora; y al levantarse le entregó uno de los cirios á mi madre y otro á Mayn para acercarse con ellos al lecho de la moribunda. Mi madre y mis hermanas, Luisa, sus hijas y algunas esclavas se arrodillaron para presenciar la ceremonia. El ministro pronunció estas palabras al oído de María:

—Hija mía, Dios viene á visitarte; quieras tú recibirle?

Ella continuó muda e inmóvil como si durmiese profundamente. El sacerdote miró á Mayn, quien comprendiendo al instante esa mirada, tomó el pulso á María diciendo en seguida en voz baja:

61

EL GUADALETE.

no... Bueno, concedámoselo; pero ni eso disculpa; si hubieran tenido verdadera ilusión por la idea, media España—que es socialista ya—hubiérase lanzado á la lucha, y el triunfo nadie se lo hubiera podido disputar, ni con todos los amanos electorales posibles.

Lo que pasa es que... toda la fuerza se les va por la boca á los desprecios españoles; al hablar, en el vaho que sale de entre los labios va el ideal, el odio, la fe, la entereza, todo... Dentro no queda más que el espíritu de un esclavo: del esclavo de siempre...

(La Reforma.)

Gacetillas.

CORRESPONSAL EN PARIS
PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se vende al precio de 21 reales, la carga de 21 deportes.

Cascajos.—Todo cartero ó criollo, que en vez de echar casco ó escoria en los arribales del pueblo, quiera llevarlos á la hacienda del «Coco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Ayer se ha seguido hablando con interés acerca del éxito que alcanzará la Comisión que marchó á Madrid en representación del pueblo de Cádiz. El deseo de que aquí las elecciones sean en el mes próximo producto de la verdadera opinión pública, y carezcan de carácter político, sigue animando á muchas personas, y de que éstas esperen con avidez el resultado de las conferencias de dicha Comisión con el Sr. Silvela.

Estaremos al tanto de lo que ocurrirá.

A las diez de la mañana de ayer se constituyó en el salón de sesiones del Ayuntamiento bajo la presidencia del señor alcalde la junta de señores concejales y primeros contribuyentes para proceder á la elección de compromisarios que han de elegir el día 30 senadores por la provincia.

Se dió lectura por el secretario accidental del Ayuntamiento Sr. García Sánchez al Real Decreto convocando las nuevas Cortes, y á las disposiciones legales sobre la materia.

Acto seguido se constituyó la mesa de edad formada por el Sr. Alcalde D. Francisco Posada y D. José Bueno y Nueza, como los más ancianos contribuyentes, y don Rafael Lámbarrí como secretario, por ser el más joven de los asistentes.

Procedióse después á elegir los dos scrutadores y el secretario que había de componer la mesa, resultando elegidos los señores D. Juan Vega y D. José García Leániz, quienes obtuvieron 32 y 30 votos respectivamente, para los primeros puestos y D. Manuel Miciiano que obtuvo 68 votos para el cargo de secretario.

Constituida la mesa definitiva, se procedió á la votación de los señores compromisarios, resultando elegidos los siguientes:

St. D. José Oronoz y Clemente.

St. D. Arturo L. Gordon y Prendergast.

St. D. José M. Tallafijo Vergne.

St. D. Rafael García del Salto y Valiente.

St. D. José Rueda Quijano.

St. D. Juan García Leániz y Rodríguez.

La candidatura obtuvo 69 votos, D. Sebastián Romero y García obtuvo un voto.

Proclamado el resultado del escrutinio se levantó la oportuna acta terminando la elección.

Ya que vamos á tener «Marquesina», por la gracia de Dios y de la Feudal, bien podía buscarse un empeño para que en el invierno próximo plantase una doble hilera de áboles detrás de la empalizada que existe á lo largo de la calle de Cartuja, cuyos áboles darían agradable sombra en el verano, completando la que prestan los que existen en dicha vía.

Esta mejora la hemos pedido desde hace tiempo, y la recordamos, atendiendo la indicación de varias personas, por si puede aprovecharse la benevolencia de los Directores, propicios ahora, según se dice, á concedernos la anhelada Marquesina.

Ayer, después de la elección de compromisarios para elegir senadores obsequió el Sr. Marqués de Bertemati, candi-

dato liberal á la senaduría por esta provincia, con un almuerzo en «Los Cíes», á varios amigos políticos, entre los que figuraban los señores que resultaron elegidos compromisarios.

Otra sesión de la Junta municipal del Censo celebrada ayer, comenzó á las ocho de la mañana y duró hasta la tarde, interrumpiéndose durante el acto de la elección de compromisarios.

Se presentaron bastantes reclamaciones de rectificación de las listas electorales.

La mayor parte de las reclamaciones fueron presentadas por la fracción del partido conservador que acaudilla el Marques de Mochales.

Asistieron:

Presidente

St. Alcalde.

Vocales

D. Juan J. Velarde, ex-alcalde.

St. Marqués de Alboloduy, ex-alcalde.

D. Arturo L. Gordon.

D. José María Tallafijo.

D. Manuel Miciiano.

D. Carlos Valenzuela.

D. Lorenzo Ruiz.

D. Antonio Obeso.

D. Juan M. Diaz.

D. Rafael García R. Borbolla.

D. Juan Vega López.

D. Manuel Yáñez.

D. José Torres Jimeno.

He aquí los señores que presentaron solicitudes pidiendo exclusiones de las listas:

D. José Pérez Morales.

D. Cayetano García Montemayor.

D. Manuel Martínez García de la Peña.

D. Juan M. Díaz López Cepero.

D. Cándido Andrade.

Los que solicitaron inclusiones fueron:

D. José Pérez Morales.

D. Emilio Lachuga.

D. Manuel Durán.

D. Luis López de Carrizosa.

D. M. Bertemati.

D. Juan M. Díaz.

D. Juan Cortina.

D. Pedro Albarán.

D. José Ruiz García.

D. Andrés Aranda.

D. Manuel Duarte.

D. Cándido Andrade.

D. Santiago Durán.

D. António Cobian.

D. Manuel Santos.

D. Juan M. García.

Varios feligreses de la Parroquia de San Miguel han costeado el cuadro hábilmente pintado por el artista sevillano D. Virgilio Mattioli, representando la imagen de San Expedio, cuyo lienzo colocado en su correspondiente marco retablo, obra del notable escultor D. Julio Rosig, se exhibirá á la devoción de los fieles en la mencionada iglesia el próximo Lunes á las once de la mañana.

También está terminada la restauración que se ha venido haciendo en el altar de la antiquísima imagen de la Virgen del Pilar, cuya hermandad recientemente reorganizada, cuenta con más de 200 devotos.

Por un error copiado de «La Dinastía» dijimos ayer que el importe total de cada matrícula por aseignatura ascendía á 48.85 pesetas, no siendo sino 20.80, incluyendo en esta cantidad el aumento que han tenido por los impuestos transitorios.

Analizando un colega la Memoria presentada por la Diputación en la actual reunión semestral, termina con estas palabras:

«La existencia en caja en dicho día 31

de Marzo, era de pesetas 4.031.10.

En obras de carreteras no se ha invertido ni un céntimo.

Sería curioso conocer el detalle de los pagos hechos por administración, servicios generales, cargas, imprevistos, otros gastos y resultas que todos ellos suman unos cuarenta mil duros. (Cuanto gasto encontraremos!)

Eso cree la gente.

En la Junta del censo, verificada el Jueves último en el Puerto fueron incluidos un gran número de electores.

El último punto de los puestos á la orden del día para la próxima sesión municipal es el de dar cuenta á la Excelentísima Corporación, de las renuncias de varios señores concejales fundadas en razones legales.

Dichos señores son según hemos podido averiguar, D. Gonzalo del Río, D. Manuel Cantillo y D. Pedro Simón.

Hemos oido decir que los áboles que se plantaron en la plaza de Doméneq y que tanto han de hermosear aquel sitio, no se han regado todavía, lo cual constituye una amenaza para la vida de aquellos plantones que se secarán sin remedio si no reciben más agua que la del cielo.

El Sr. D. Pedro Domecq, generoso donante de aquéllos, tiene ofrecido al presidente de la comisión de policía urbana los operarios precisos y los útiles de riego, hacen do solamente falta que por quien corresponda se ordene á la Empresa de Aguas

que abra «la boca» de riego próxima para extraer la que sea necesaria: no creemos que por razones de economía no sea la orden aludida, porque 50 céntimos es todo el coste que tiene el riego de los referidos áboles y sería lástima que se dejaran perder por no autorizar ese gasto tan insignificante. Aunque tal vez se estime que dos reales en estos calamitosos tiempos, es suma de relativa importancia para la caja municipal.

Rumores.—Bajo este epígrafe escribire ayer lo siguiente *El Observador*:

«Sin salir garantés de la verdad de nuestro relato, cumplimos recoger lo que por ahí se dice respecto á política local relacionada con el intento de las clases productoras de ocupar totalmente el Ayuntamiento de Cádiz.

Se dice que el Sr. Rancés, tan influyente en el ánimo del Sr. Silvela, trata de dar

preponderancia al primitivo elemento silvestre que aquí acaudillaron los señores Castillo.

No será difícil—según se dice—que el señor Viesca ceda la jefatura del partido conservador gaditano al Sr. Silvela, renunciando el acto de diputado por esta circunscripción, para presidir el nuevo Ayuntamiento, por mandato de Silvela que para esto le concede toda su confianza.

Se dice que la Comisión que llegó ayer á Madrid no visitará al Presidente del Consejo de Ministros hasta que éste concreto con el Sr. Viesca y llegue á una solución.

Según lo dicho, parece ser que si las clases productoras de Cádiz aceptan aunque no sea más que de hecho la política silvestre, se buscarán los medios legales de remover el actual Ayuntamiento para dar entrada á 39 individuos de dichas clases.

En caso contrario, el Gobierno no apoyará los propósitos que ha llevado á Madrid la Comisión gaditana.

Lo que fuere, se verá.

Obra en nuestro poder un talón de gran velocidad del ferrocarril, expedido

para Badajoz en el dia de ayer, á nombre de D. Nemésio Vargas; un amigo nuestro que se lo encontró en la estación nos lo ha entregado, y lo hacemos público para que el interesado pueda recogerlo.

Parece que se nota cierta animación entre algunos elementos independientes y mercantiles de esta ciudad, para trabajar en las próximas elecciones de concejales y llevar á la casa del pueblo personas que no estén ligadas con los partidos políticos, secundando así el ejemplo dado por el Comercio de Cádiz. El pensamiento será seguramente acogido con simpatía por la opinión imparcial, y es de esperar que si prospera, el partido conservador, cumpliendo las ofertas de su jefe, no pondrá obstáculos á tan justas aspiraciones.

La comisión gaditana.—Dicen de Madrid:

«La Comisión gaditana—reunióse, como anunció, conviniendo el orden de los trabajos.

Están dispuestos a permanecer en Madrid todo el tiempo necesario.

Tomaron el acuerdo unánime de ir mañana á la estación á recibir al diputado Viesca.

Pidieron audiencia á Silvela.

Hoy salen para Sevilla los señores Vergara (D. B.), y Cantillo y otros socios del Tiro de palomas de esta ciudad, para tomar parte en las tiradas extraordinarias que se verificarán en la Sociedad sevillana.

Ya han empezado á efectuarse en Canilla la colocación de las berlingas y arcos que señalan las calles del real de la feria que comenzará el Sábado próximo.

También se están levantando varios puestos y cestas. La vigilancia y el riego tanto del real como del camino se verifica como en los años anteriores.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento mañana lunes:

Extracto de los acuerdos tomados en el mes de Marzo último.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil autorizando al Ayuntamiento para que puedan hacerse por administración las obras de reparaciones en el edificio de la Cárcel.

Otro del Sr. Juez instructor del distrito de San Miguel ofreciendo causa por daños en una columna y farola del alumbrado público.

Informe de la Comisión de Cementerio sobre la construcción de un mausoleo solicitado por D. María del Carmen Azopardo.

Otro de la Comisión Mixta de Alcántara sobre una reclamación al repartimiento del año económico de 1897-98.

Expuesto de la misma comisión acerca del repartimiento del ejercicio económico actual.

Otro de la Comisión de Policía Urbana y Obras públicas acompañando la liquidación de las obras ejecutadas por el contratista D. Antonio Domínguez Camacho en la explanada frente á la ventila del Paraiso.

Otro de la Comisión de Cárcel proponiendo el arriendo del suministro de raciones á los presos pobres cuyo concurso está próximo a vencer.

Escrito de D. Juan V. Vergara solicitando señalamiento de línea y licencia para construir una tapia á un costado de la Huerta Pintada.

Otro de la Comunidad de Hermanas Oblatas del Stmo. Redentor, solicitando una limosna mensual para ayudar al sostento de su Asilo.

Escrito del Sr. Gobernador civil

su dolor, haciendo necesario que mi madre procurase darle una comodidad que ella misma no podía

resistir.

Yo, decía él, yo autor de ese viaje maldecido, la he muerto. Si Sa...om...lomón pudiera venir á pedirme su hija, ¿qué habría yo de decirle?... Y Efraín... Y Efraín... ¡Ah! ¡para qué me ha llamado? ¡Así le cumpliré mis promesas!

Aquella tarde dejaron la hacienda de la sierra para ir á pernoctar en la del valle, de donde debían emprender al día siguiente viaje á la ciudad.

Braulio, José y cuatro peones más condujeron al pueblo el cadáver, cruzando esas llanuras y descansando bajo aquellos bosques por donde en una mañana feliz, pasó María á mi lado amante y amada, el dia del matrimonio de Tránsito. Mi padre y el cura seguían paso entre paso al humilde convoy... ¡ay de mí! ¡humilde y silencioso como el de Nay! Mi padre regresó al medio dia, lentamente y ya solo. Al apearse hizo esfuerzos inútiles para

EL GUADALETE.

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5.

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento acaban de recibir un grandioso surtido de Pañuelos de espuma en todos colores, Cefíros, Walkyrias, Crepes, Batistas, En tout cas, Lanería para trajes de señoras e infinitud de artículos propios para la presente estación, que se distinguirán por su bondad y baratitud.

Esta Casa vende sin competencia posible toda clase de géneros blancos de las marcas más acreditadas, y recomienda muy especialmente las H. andas H. H. y los lienzos de hilo y algodón para sabanas, fabricados expresamente para ella.

Completo surtido en Primaveras, Alpacas, Gérgas, Estambres, Vicuñas, pantalones de medio ancho y demás artículos para Caballeros.

Tercios confeccionados á medida desde 25 pesetas.

PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO.

NOTA.—Es conveniente antes de comprar visitar este acreditado Establecimiento.

Oficios de varios señores concejales presentando la excusa de sus cargos.

Dicen del Puerto: «El artículo de fondo del número de *El Observador* recibido hoy, ha sido muy bien acogido por los señores de la Liga de contribuyentes de esta ciudad, por coincidir con sus pensamientos».

La vida ha brotado con vigor en España, mostrando abundante fruto en la mayoría de las regiones.

De todas partes se nos dice que las personas que tenían continuos dolores de muelas los han visto desaparecer en absoluto desde que emplean el Odol.

Ayer hubo cuatro detenidos por cometer cada uno de ellos alguna brutalidad más ó menos escandalosa. Omitimos detalles.

Banquete.—Dice la *Revista Portuense*:

«Los amigos del diputado electo señor Lavina, le obsequiaron ayer con un banquete en el Hotel de «Vista-Alegre».

Asistieron además del Sr. Lavina los señores Puente, Molleda, Cabe, Ameneiro, Gutiérrez Gómez, Martín Bejarano, Heredia, García Ruiz, Galarza, Díaz Cos y Barriera.

Brindó el Sr. Puente, a quien contestó el Sr. Lavina.

Después hicieron uso de la palabra los Sres. Galarza, Heredia y García.

Los carrajes de alquiler que procedentes de otras poblaciones que concurren á esta ciudad en los próximos días Feria y se dediquen al servicio público, pagarán con arreglo á la siguiente tarifa:

Por uno ó los tres días.

Carrajes de más de una caballería, 25 pesetas.

Id. con una sola caballería, 12'50 id.

Exceptuados del impuesto los industriales de la localidad inscriptos en matrícula por el concepto de «Carrajes de alquiler» deberán presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento antes del 27 del actual, en que definitivamente quedará cerrado el registro, para expedirles la competente autorización y número del registro que han de fijar en sus carrajes, debiendo presentar la carta de pago de la contribución que justifique ejercer la mencionada industria.

Los dueños de carrajes de alquiler por asientos, se sujetarán á la siguiente tarifa para el pasaje tanto de dia como de noche, entre la población y el Real de Granados.

Desde Jerez al Real de Caulina, por asiento, una peseta.

Desde el Real hasta la plaza de Alfonso XII, por asiento, una id.

Los demás viajes serán á precios convencionales, prohibiéndose en todo caso admitir mayor número de pasajeros que el de asientos que contenga el carruaje.

Quedan establecidos como puntos de partida á los de la ciudad, los que de ordinario tienen en la Corredora y Alameda de Cristina; así como á los de fuera, la izquierda de la plaza de Alfonso XII y el final de la calle de Arcos.

Agua Colonia de Oribe, extra, aroma riquísimo permanente y muy delicado. Inimitable para ciclistas en fricción-fuelo y baño. Preferida á las más acreditadas del extranjero. Frascos corrientes, de 3 á 12 rs. Presentados con todo lujo con cuenta gotas, de 5 á 26 rs. Farmacias y perfumerías.—En Jerez: Farmacia del Areinal.

Muy barato.—Recomienda á los que saben mirar por sus intereses las piezas de Grano de Oro con 20 metros que vende á 11 pesetas.

González, Algarve 8 y 10.

Dentadura.—Se conserva robusta y sana y las encías duras y rosadas y la boca fresca y deliciosamente perfumada, con el uso diario del mejor dentífrico, el Licor del Polo de Oribe.

El Louvre, dentro de breves días se abrirá al público. Su objeto es una verdadera realización permanente.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Martín, Carrera num. 6.

Anuncios de interés.

Se alquila espaciosa casa con nueve habitaciones y demás dependencias, Sevilla 38. La llave y su ajuste, Guadalete 7. 15 r.

REFINO NUEVO

Larga 1 y Algarve 2 y 4.

En esta casa se acaba de recibir un extenso surtido en sombrillas y abanicos y sombreros de paja para caballeros y niños.

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS

DE DIONISIO GARCÍA PELAYO LARGA, NÚMERO 9.

Acaban de recibirse grandiosos surtidos en toda clase de tejidos de gran novedad y fantasía para primavera y verano.

Extensas colecciones en Gros, Retsimír, Glaces, Suran y Foulards estampados des de 8 reales varia.

Variado surtido en Granadinas-Alpacas y lanas de gran novedad.

Grandes novedades en Cefíros, Rasos, algodón, selas japonesas, Giraldinas, Piqués Crepes y Batistas, desde un real varia.

Extenso surtido en Primaveras, Estambres, Jergas, Tricot y Cheviots, de los fabricantes más reputados y a precios muy reducidos.

Único depósito de pañuelos crescón de la China, bordados, lisos y estampados, desde 80 reales uno.

Se dispone de reputado sastre que confecciona trajes á medida desde 25 ptas.

PRECIOS FIJOS.—VENTAS AL CONTADO

Consolidado 63'75.

CAMBIOS.
Londres 30'05
París 19'50

ULTIMA HORA.

Madrid 22, 10'40 noche.

Habla de nuevos tribunales de honor para los Jefes que sirvieron en la Subinspección de Cuba.

Madrid 22, 10'45 noche.

Ríos telegrafía que la guardia de Balar continúa defendiéndose y tiene izada la bandera de España.

Se ha reunido el Supremo y no ha decidido nada sobre la situación de Tejeiro.

Madrid 22, 11'10 noche.

El Consejo aprobó un crédito de 2.090.000 pesetas para el pago del personal de la escuadrilla y otras atenciones de la Armada.

Se nombra al Duque de Tetuán para que nos represente en la conferencia del desarme.

Madrid 22, 11' noche.

Se ha confirmado que D. Carlos ofrecía á los banqueros ingleses, como garantía del empréstito, fincas que posee en Italia y Austria.

Los banqueros la consideran esa casa.

PLAZA DE TOROS

Función para hoy á las cuatro de la tarde por la gran compañía ecuestre italiana dirigida por Mr. Luigi Borza.

Precios.—Entrada general 50 centimos.

CIRCO TEATRO ESLAVA

Gran función para hoy dividida en secciones.

Primera, á las ocho y cuarto.—Segunda á las nueve y cuarto.—Tercera á las diez y cuarto.

PRECIOS.—Sillas 0'50 ptas.—Gradas 0'15 id.

Telegramas

La Comisión.

Madrid 22, 2 tarde.

En el expreso llegó Viesca á quien recibió toda la Comisión excepto Mac Pherson que á esa hora hallaba conferenciando con Silvela.

Este es probable que reciba mañana á la Comisión en masa.

En las reuniones que celebra esta en el hotel de París, marcha en perfecta armonía.

Aunque muestran reservadísimos en los acuerdos, están satisfechos los comisionados de los trabajos hasta ahora realizados.

Avuñetos de conciliación entre Silvelistas y Tetuanistas

—Las bajas de los yankis en Filipinas

Madrid 22 de Abril de 1899, á las 4 de la tarde.

Se anuncia que la unión de los silvelistas y tetuanistas se efectuará antes de abrirse las Cortes.

Según datos oficiales conocidos en Washington las bajas sufridas por el ejército yanqui en Filipinas asciende á la séptima parte del total.

Esta noticia ha causado allí gran sensación.

Operación financiera — Los industriales madrileños y el impuesto de guerra — Consejo de Ministros — Asuntos tratados — La venta de las Carolinas — Las alianzas — Los reyes de Italia y las escuadras — Cotización.

Madrid 22, 5'30 tarde.

En la subasta para la adquisición de cinco millones del 4 p.º interior perpetuo ha entrado solamente dos millones al tipo de cotización 64'50.

Los industriales de Madrid celebrarán mañana un meeting para pedir la supresión del impuesto extraordinario y transitario de guerra.

Los ministros se han reunido en Consejo.

Se ha tratado de los siguientes asuntos: de los presupuestos parciales de cada departamento y avance de generales que habrán de someterse á las Cortes, de las próximas elecciones de senadores y de las de Ayuntamientos que se efectuarán en Mayo.

Alemania negocia con el gobierno español la compra de las islas Carolinas.

Los ministros han declarado que son opuestos a que España contrarie alianza con ninguna potencia.

Los reyes de Italia han revistado en el golfo de Aranes las escuadras italiana e inglesa.

Se alquila una buena accesoria en la plaza de Egüez.—En la imprenta de este periódico darán razón.

Estado de servicios municipales.

DIA 20 DE ABRIL

HOSPITALIDAD DOMICILIARIA

Papeletas expedidas en este día 43

Recetas servidas por la farmacia del Hospital 134

Nodrizas que se pagan de este capítulo 25

Transeúntes socorridos 9

HOSPITAL DE SANTA ISABEL

Enfermos existentes en el día anterior 163

Entrada en el día de la fecha 3

Total 166

Baja por cardios 7

Id. por fallecidos 0

Existencia que queda 158

CEMENTERIO

Cadáveres sepultados.—Hombres, 2—Mujeres, 1—Niños, 1—Niñas, 4—Total, 8

CARCEL

Presos existentes del día anterior 69

d. entrados en el día de la fecha 2

Total 71

San salido 10

Quedan 61

Matadero de Jerez de la Frontera

Reses degolladas en el dia 22

Precios

Vacuno 8 1449 030 kgs. 1'62 pta.

Lanar 30 410 000 . . . 1'20 . . .

Caribos 40 00 000 . . . 1'20 . . .

Le cerdo 12 1037 020 . . . 10'00 . . .

VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA

Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DOMINGO 23

8 30 de la mañana. 10 de la mañana.

11 de la tarde. 3 30 de la tarde.

2 30 de la tarde. 3 30 de la idem.

LUNES 24

9 de la mañana. 10 de la mañana.

12 de la tarde. 3 30 de la tarde.

2 de la tarde. 3 30 de la idem.

SÁBADO 25

10 de la mañana. 10 de la mañana.

